

Nice, le 22 mai 2023 **Communiqué de presse** 

## La Métropole Nice Côte d'Azur et la Province d'Imperia souhaitent mener des projets de coopération européens

Dans la continuité du déplacement de **Christian Estrosi**, Maire de Nice, Président de la Métropole Nice Côte d'Azur, Président délégué de la région Provence-Alpes-Côte d'Azur à **Gênes**, une rencontre a eu lieu ce vendredi 19 mai à l'Hôtel de Ville de Nice avec Claudio Scajola, Maire d'Imperia, Président de la Province d'Imperia.

Lors de cet entretien, Christian Estrosi a proposé à Claudio Scajola un programme de développement transfrontalier littoral entre la Métropole Nice Côte d'Azur et la Province d'Imperia et un autre programme axé montagne entre les vallées de la Vésubie, de la Tinée et les vallées Argentina, Nervia et Arroscia de la Province d'Imperia, avec les vallées Vermenagna, Gesso et Stura de la Province de Cuneo.

Le programme littoral se concentrerait autour de la mobilité qui concerne 40 000 travailleurs transfrontaliers. Afin d'améliorer les déplacements quotidiens entre la région de la Ligurie et la Métropole de Nice, il est essentiel de renforcer les liaisons ferroviaires, notamment avec une ligne de train directe entre la future gare TGV « Nice Aéroport » et Gênes, qui desservirait donc tout le littoral de la Ligurie sans un changement obligatoire à Vintimille, et de développer de nouvelles mobilités pour désengorger le trafic automobile avec une navette maritime transfrontalière Nice-Monaco-Vintimille. Également, pour la mobilité du quotidien et le développement du tourisme durable entre nos deux régions, le programme viserait à rallonger la piste cyclable tyrrhénienne qui relie actuellement Imperia à Ospedaletti jusqu'à Cagnes-sur-mer.

De l'autre côté, la stratégie de coopération montagne aurait comme priorités la prévention et la gestion des risques, le développement du tourisme durable et la protection de la biodiversité avec un fil rouge: la prévention du dérèglement climatique. L'un des enjeux est d'accompagner les acteurs économiques pour qu'ils puissent anticiper et soient mieux armés face aux crises à venir. En ce sens, le tourisme durable a toute sa place dans cette économie de montagne à travers le lancement des « Routes du Sel ». Enfin, toujours dans l'optique de créer un territoire durable et résilient, le programme montagne développera des actions de sensibilisation à la protection de la faune et de la flore exceptionnelle de nos territoires, notamment auprès des jeunes urbains.

Enfin, cette rencontre a été l'occasion de relancer la question du comité de concertation transfrontalier entre la France et l'Italie suite à la signature du Traité du Quirinal signé le 26 novembre dernier par le Président du Conseil italien, Mario Draghi, et le Président de la République française, Emmanuel Macron. Ce comité a pour but de regrouper pour la première fois les représentants des Etats et des collectivités pour un dialogue structuré et une résolution des problématiques locales par les acteurs locaux. Nice candidate pour accueillir le siège de ce comité avec le soutien de la Province d'Imperia.

<u>Christian Estrosi, Maire de Nice, Président de la Métropole Nice Côte d'Azur, Président délégué de la région Provence-Alpes-Côte d'Azur :</u>

« Depuis 2008 je m'efforce de développer des coopérations transfrontalières harmonieuses qui ont un impact concret. Depuis 2016, ce sont 26 projets qui ont été mis en place grâce aux programmes de financement européens INTERREG ALCOTRA et MARITTIMO dans de multiples domaines (le tourisme durable, l'égalité hommes-femmes et le développement économique rural). De plus, en 2019, nous avons adopté avec la Métropole, le Schéma de Coopération Transfrontalière 2020-2030 qui a été accueilli avec enthousiasme par nos partenaires italiens et de la Principauté de Monaco. Pour aller encore plus loin, j'ai invité Claudio Scajola au Sommet Océan des Nations unies de juin 2025 à Nice, pour avancer ensemble vers une plus grande coopération.

Nous avons des marqueurs identitaires communs: historiquement, gastronomiquement, les spécificités territoriales et culturelles... Nice c'est Imperia et Imperia c'est Nice, le transfrontalier c'est nous.

Au fil des ans, la Métropole Nice Côte d'Azur est devenue un acteur moteur du développement stratégique transfrontalier. Elle est d'ailleurs la première et unique Métropole en France à intégrer un comité de suivi d'un programme INTERREG, le programme ALCOTRA, qui a reconnu notre valeur ajoutée! »

## Claudio Scajola, Maire d'Imperia, Président de la Province d'Imperia :

« Il faut renforcer les liens entre la Province d'Imperia et la Ville de Nice pour construire des projets et mettre en œuvre des actions communes pour le développement de nos territoires ».

Vous remerciant par avance de l'écho que vous réserverez à cette information.

**Contacts presse : Samuel Anthor** – 04 97 13 55 63 – <u>samuel.anthor@nicecotedazur.org</u> **Gaëlle Missonier –** 04 97 13 44 91 – <u>gaelle.missonier@nicecotedazur.org</u>